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昔日好兄弟今日成对手
宿茂臻、李小鹏一起喝酒都成了奢求

本报记者 胡建明

遥想当年，宿茂臻和李小鹏
这俩青岛人都是泰山队的顶梁
柱，两个人曾携手帮助球队夺得
过1995年足协杯冠军及1999年双
冠王。现在两位昔日队友和好友
却要为了各自球队而战。

这个赛季，两人都背负了不
小的压力。宿茂臻执教的青岛海
牛虽然是一支升班马，但他们的

目标却是要稳定在前六名，而李
小鹏则是要率队完成冲超的重
任。目前，青岛海牛名列第7，而青
岛中能名列第9，两队之间的差距
只有4分。

本场比赛，双方的目标都很
明确，海牛想拉大双方的差距，而
中能则是想朝着冲超的目标迈
进。有这样的目标在身，即便是再
好的朋友也要分出胜负。

青岛德比被渲染得杀气重

重，但与宿茂臻和李小鹏有关
的话题还是让人品出了感情。5

月8日，两人在谈到自己昔日的
好兄弟时，都说了相同的一句
话：“以前我们俩还能在一起吃
吃喝喝，但现在到了这个位置
上，连在一起吃个饭，喝个酒都
成了奢求，要避嫌啊。”

这两天一聊起过去，两人都
拿即将开始的比赛当挡箭牌。这
一次，昔日兄弟只能赛场见真章。

““情情义义””无无价价，，生生活活艰艰难难
鲁能泰山挑战上海申花

本报记者 胡建明

因为有了宿茂臻和李小鹏
这一对好兄弟，中甲联赛在5月
10日即将上演的青岛德比备受
关注。这一天，由宿茂臻执教的
青岛海牛将在主场迎战由李小
鹏执教的青岛中能，青岛足球历
史上的第一次德比战一触即发。

与其他同城德比一样，青岛
德比对比的不仅仅是双方主教
练的执教能力，而且还是一场抢
地盘，抢传统，抢人才的大战役。

10日的这场比赛，由青岛
海牛在自己的主场国信体育场
迎战青岛中能。多年前，在青岛
中能还在中超打拼的时候，现
在的国信体育场就是他们当年
用过的颐中体育场。

本赛季，随着中能降入中
甲，而海牛由乙级升入中甲，两
家在主场的选择上已经先交过
锋。赛季初，两家都曾想把改造
后的国信体育场当作自己的主
场，但最终因为海牛谋划得早，
国信体育场成为了他们的主场。

这次争斗，是海牛和中
能抢地盘的一次案例。

这两家俱乐部斗
得 最 凶 的 还 是 与“ 海
牛”有关的传统之争。上赛季，
在青岛海牛征战中乙联赛的时
候，中能就对他们使用“海牛”
这个商标不满。在中能看来，他
们才是老海牛的继承者。

但青岛海牛使用“海牛”这一
商标也有自己的道理，因为他们
不仅将此商标成功注册，而且中
国足协也正式采用了这一名称。

为表达自己的立场，青岛
中能俱乐部把青岛足协和一家
商标管理机构告上了法庭，被
告人并不包括青岛海牛俱乐
部，原因是青岛足协出具说明
允许青岛海牛注册的。

此外，中能和海牛在人才储
备上的争夺战也打得硝烟弥漫。
海牛自成立以来，便让王国栋、
崔肖佳、朱慧谦等老海牛队员进
入俱乐部的管理层，以便能让岛
城球迷尽快接受新的青岛海牛。

而中能这边也有招数。中能

新
赛 季
请 来
李 小 鹏
担任主教
练，包括聘请
纪玉杰任俱乐部
总经理，也是为了把
球队的青岛名片擦得更
亮。

此外，双方在后备力量
的培养上也展开了面对面的争
夺。2013年，海牛和中能同时开
办夏令营，两家俱乐部的小球员
就在天泰体育场外场相邻的球
场上直接展开了对决……

因为有了这些因素，10日的
这场比赛势必会打得火星四溅，
因为海牛和中能谁都不想在双方
第一回合的交锋中落败。

抢地盘，抢传统，抢人才

青岛德比就是抢！抢！抢！

本报记者 李志刚

大连、鲁能、上海、北京，传统
的观念一直认为，这是最能代表中
国足球顶级职业联赛水平的几支
队伍，大家相互之间的“恩怨”都很
深，那早就是历史的一部分。5月
10日，鲁能泰山客场挑战上海绿
地申花，新一轮的恩怨情仇又将上
演。

比赛之前，上海绿地申花做足
了文章，他们先是通过主题为“情
义”的海报，试图打动已然加盟鲁
能的前申花球员王大雷、戴琳，继
而号召上海球迷，要为申花的荣誉
而战。从目前俱乐部方面披露的信
息来看，已经加盟鲁能的王大雷、
戴琳出场参赛应无问题；通过转会
方式成为上海申花一员的高迪也
应该可以正常参加比赛；以租借方
式前往上海申花的前国门耿晓峰，
可能就需要“回避”了。

连续数轮比赛未尝胜绩，上海
绿地申花虽与鲁能泰山“有情有
谊”，但考虑过如今“生活艰难”，也
只能各自努力了。在此前的中超成
绩榜上，上海申花连续数轮不胜，
鲁能泰山则是刚刚经历了两连
败———“情义虽然无价，生活十分
艰难”，鲁能、申花之战，双方各为
其主，中超联赛的残酷性由此可见
一斑。据记者了解，上海绿城申花
一位工作人员近日特意提醒申花
防守队员，千万注意后插上的戴
琳，尽量不要给他“撩一脚”的机
会：“真要是让戴琳进个球，那可怎
么办啊？”而申花队长莫雷诺则显
得十分轻松：“肯定会先打招呼叙
叙旧，然后虐他们(王大雷、戴琳)，
最后赢球，就是这样。”

巴巴蒂蒂斯斯塔塔：：去去年年的的鲁鲁能能更更强强
本报记者 李志刚

客场负于长春亚泰，主场
败给大连阿尔滨，如今的鲁能
泰山，已经不容有失。本轮比赛
鲁能客场挑战上海绿地申花，
比赛的结果将对鲁能的未来产
生巨大的影响。申花主帅巴蒂
斯塔在评价鲁能时表示“去年
的鲁能更强”，值得注意的是，

“去年更强的鲁能”，客场输给
了巴蒂斯塔率领的上海申花。

2013年4月13日，鲁能泰山
在该年度的中超联赛中客场挑
战上海申花，上半场鲁能攻势
凌厉，申花龟缩防守，但好在只
以一球落后。“我记得当时鲁能
泰山有三到四次必进球的机
会，但幸运的是比分却只有0：
1，如果他们再进一个的话，也
许就不会有后来(逆转)的事情
了。我在中场休息的时候跟队
员说，如果你们下半场还是这
种态度，那么比赛可以提前结

束了；但如果能把比赛当成决
赛来对待，我们肯定能拿下，因
为对手没有你们想象中那么强
大，你们对于这个对手过于畏
惧了。”最终的结果，如同巴蒂
斯塔说的那样，上海申花去年
在主场2：1取得了胜利。

或许是为了给自己的球员
打气，又或许是不想在比赛开始
前涨他人士气，谈到今年引援力
度最大的鲁能泰山时，巴蒂斯塔
表示，他感觉去年的山东队整体

实力更强。“当然这个问题对我们
来讲并不重要，因为首先我们必
须做好自己该做的事情，然后再
去考虑对手的情况。”巴蒂斯塔承
认，上轮联赛客场大比分输给贵
州人和，影响了球员的自信心：

“主要是精神方面的压力，现在队
内的人员不是非常兴奋，而且除
了人员不足，一些球员的体能也
是一个问题，但是我们现在没有
时间悲伤，必须要向前看，把这个
最困难的阶段顶过去。”

面对旧主，戴琳、王大雷还
是会全力以赴。（资料片）

本报记者 周青先 摄
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